

## Compte-rendu de l'Assemblé Générale du 9 mars 2024

Le samedi 9 mars s'est tenue l'Assemblée Générale de l'A.D.S.E., en Lorraine pour celles qui pouvaient s'y rendre, et sur Skype pour les autres. Étaient présentes, par ordre alphabétique : Claire Bartholini, Charlotte Becht, Aude Caussarieu, Lucie Chazallon, Colette Doublier, Mélanie Fourmon, Marie Lejeune, Maéva Renard, Juliette Révillon, Noémie Roynette et Laurianne Vargas.

Le bilan moral et le bilan financier ont été présentés.

Pour la partie financière, l'Association est presque à l'équilibre. Le nombre d'adhésions est remonté en 2023.

Le principal poste de dépenses est l'organisation des rencontres entre les membres (week-end à l'association Takh, week-end « Pâture et biodiversité » et week-end des groupes « Vulgarisation » et « Gestion des insectes »).

Tous les membres qui ont eu l'occasion de participer à un de ces rassemblement s'accordent à dire qu'ils sont très stimulants et qu'ils permettent de faire avancer à grande vitesse les projets en cours. De plus, ils créent une bonne cohésion entre les membres des différents groupes de travail.

Les groupes de travail ont porté différents projets cette année.

Le groupe « Pâture et biodiversité », qui compte douze membres actifs, a organisé sa première rencontre en octobre 2023, avec sept participants. Ils ont travaillé collectivement à la création de protocoles pour mieux comprendre le fonctionnement des sols et des prairies. À cette occasion, ils ont pu visiter la ferme de leurs hôtes, gérée en équipiste. Un beau moment de partage pour tous ceux qui y ont participé. Le groupe souhaite renouveler cette expérience dans deux ans.

Durant l'année, ce groupe fait une réunion tous les deux mois, pour des présentations d'articles et des ateliers variés (qui seront plus espacés en 2024).

Pour 2024, le souhait des membres est d'être plus actifs au sein du groupe et de porter un projet de science participative, sur la thématique de la qualification du taux de sucre de l'herbe.

Prochaine rencontre prévue dans deux ans.

Le groupe « Gestion des insectes » compte quatre membres. Il a collaboré avec le groupe « Vulgarisation » pour résumer trois articles scientifiques. Des fiches pédagogiques ont été créées (elles seront publiées en 2024).

Ce groupe a aussi été intégré en mode "participatif" dans un projet d'envergure internationale mené par le Cirad, intitulé BioFlyTrap. C'est une chance, il a pu d'une part échanger avec le scientifique qui coordonne le projet (tenants et aboutissants, protocole, historique avant la mise en œuvre...) et surtout se rendre compte de l'investissement en temps, de la rigueur et de la persévérance que demande un tel protocole. Ce projet est toujours en cours jusqu'en octobre 2024 et aucun résultat ne peut être diffusé aujourd'hui. Cette participation a donné lieu à la signature d'une convention entre notre association et le Cirad.

Le groupe « Gestion des insectes » s'est aussi joint au week-end de rassemblement du groupe « Vulgarisation », à EthoParc.

Pour 2024, en plus de la publication des « fiches insectes », le groupe souhaite lancer une recherche, sous la forme d'une étude participative, sur les masques de protection.

Le groupe « Vulgarisation » compte une vingtaine de membres, qui se retrouvent tous les mois pour faire le point sur les travaux en cours. En 2023, huit résumés d'articles ont été publiés, accompagnés d'une promotion sur Facebook.

La nouveauté 2023 du groupe était l'enregistrement de podcasts, qui sont diffusés sur quatre plateformes, et ont reçu un bel accueil, avec 1600 écoutes depuis janvier 2023. Ces podcasts continuent en 2024.

En juin 2023, quatre membres du groupe « Vulgarisation » et deux membres du groupe « Gestion des insectes » se sont retrouvés en Auvergne, à EthoParc. L'objectif du week-end était d'avancer sur la création d'un *escape game*, créé par le groupe « Vulgarisation » et testé par le groupe « Gestion des insectes ». Tout le monde a aussi pu profiter d'une visite du lieu. L'expérience est très positive, le travail sur le jeu a fait un grand bond en avant. Les participantes ont passé un très bon moment, ce qui est précieux pour créer de la cohésion. À renouveler !

Pour 2024, ce groupe recherche des relecteurs scientifiques et des rédacteurs. Il y a aussi une réflexion sur la trame de rédaction des résumés, peut-être un peu trop contraignante, et empêchant certains membres de se lancer.

\*\*\*

L'Association, c'est aussi une participation au comité de pilotage des JSIE. Ce partenariat nous apporte visibilité et reconnaissance.

Par ailleurs, nos membres ont pu suivre deux webinaires, animés par Laurence Malandrin, qui pilote le projet de recherche participative Pirogotick, et participer à une demi-journée de présentation à Oniris, l'école vétérinaire de Nantes (44).

Ces partenariats continuent en 2024.

Pour conclure cette Assemblée Générale, le bilan financier 2023 a été approuvé à l'unanimité.

La composition du nouveau Conseil d'Administration a aussi été acceptée à l'unanimité, avec les modifications suivantes par rapport au précédent :

Présidente : Charlotte Becht

• Vice-présidente (Animation) : Marie Lejeune

• Vice-présidente (Développement & Partenariat) : Claire Bartholini

Vice-présidente (Communication) : Hélène Roche

Responsable Événements : Laurianne Vargas

Trésorière : Colette Doublier
Secrétaire : Mélanie Fourmon

Une belle année, riche en perspectives, s'ouvre à nous. Pour continuer d'avancer nous recherchons un/une graphiste et un/une chargé(e) de communication pour gérer la page Facebook et la newsletter.

« Le commencement de toutes les sciences, c'est l'étonnement de ce que les choses sont ce qu'elles sont. » Aristote, *Métaphysique*, Livre A.

Alors soyons curieux!